

## CLÔTURE D' #AISNE2024 ET MISE À L'HONNEUR DES ACTEURS SPORTIFS, ASSOCIATIFS ET TERRITORIAUX

Dans la foulée des cérémonies de clôture des Jeux Olympiques et Paralympiques, le Département de l'Aisne a accueilli ce lundi tous les acteurs engagés lors du passage de la Flamme sur le territoire afin de clôturer les célébrations #AISNE2024.



*Les acteurs sportifs, associatifs et territoriaux impliqués dans le relais de la Flamme ont pu recevoir la médaille du Département, à l'effigie d' #AISNE2024 afin de clôturer cette année Olympique et Paralympique.*

Dès l'annonce des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, **le Département de l'Aisne s'est pleinement investi dans cette grande aventure.** Notre territoire s'est positionné pour être labellisé « **Terre de Jeux** » grâce à l'implication des villes porteuses des candidatures : 8 CPJ Centres de Préparation aux Jeux ont ainsi été retenus, avec l'objectif d'accueillir des athlètes internationaux dans leurs équipements sportifs, dont certains financés par le Département pour développer la pratique sportive.

Les **élus locaux, présidents des Comités départementaux sportifs, clubs et bénévoles, se sont investis pour que notre département, ses villes et villages, ses clubs,** soient au rendez-vous de cette grande fête mondiale du sport.

L'accueil réservé à ces délégations a permis aux sportifs olympiques d'échanger avec les jeunes Axonais et de communiquer leur passion du sport et de **créer de beaux souvenirs.**

Très tôt, il y a 3 ans, le Département a exprimé **sa volonté d'accueillir le Relais de la Flamme Olympique, avec l'espoir de recevoir également la Flamme Paralympique.** Le Département a été à l'initiative de cette candidature, retenue par le Comité d'Organisation des Jeux Olympiques. **Le 17 juillet, 7 villes ont accueilli le Relais de la Flamme Olympique :** Château-Thierry, Villers-Cotterêts, Soissons, Laon, Axo'plage à Monampteuil, Guise et Saint-Quentin en tant que ville étape. **Le 26 août, Laon a été choisie comme ville étape du Relais Paralympique .**

Le Département et toutes les collectivités engagées ont mené ce travail de fond **collectivement** afin que **cet événement rayonne sur tout le territoire,** autour de la marque **AISNE2024,** associant l'ensemble des collectivités, des comités sportifs, des athlètes, des clubs et associations, les porteurs de la flamme... pour une journée festive qui a marqué les esprits : **deux journées de communion sur le territoire, des moments de partage, de joie, de liesse populaire.**

**Près de 60 000 spectateurs** le 17 juillet, **5 000 enfants,** 90 accueils de loisirs accueillis pour des ateliers sportifs, **100 relayeurs,** des dizaines d'articles, des milliers de photos sur les réseaux sociaux... **C'est un succès énorme,** à l'image de ces Jeux.

**Le succès de cette opération pour les territoires ayant participé est indéniable,** les images en témoignent à travers les sourires des porteurs de la flamme, des enfants, les applaudissements de la foule, la mise en lumière du patrimoine et lieux culturels d'exception : la cité internationale de la langue française, le Familistère de Guise, les cathédrales de Soissons et Laon, Château-Thierry la cité poétique, Axo'plage, la base de loisirs départementale et Saint-Quentin et son patrimoine Art déco... Les Axonais et les porteurs de la Flamme ont montré leur attachement à ce territoire, portant haut les couleurs de l'Aisne, et c'est une fierté !

Le 26 août, **5 000 spectateurs étaient présents à Laon pour le passage de la Flamme Paralympique.** Là encore une journée couronnée de succès et un engouement croissant pour ces Jeux Paralympiques. Le Département est fier d'avoir pu accueillir la Flamme Paralympique sur son territoire, c'est en effet **la collectivité en charge des solidarités humaines, et notamment**

**des questions liées au Handicap avec la MDPH.** Ainsi, notre collectivité s'investit en faveur de l'inclusion à tous niveaux, y compris dans le sport.

En 2024, le Département a financé **le programme Club inclusif**, qui a permis de **former des clubs de l'Aisne à l'accueil de publics en situation de handicap**. Pour ces Jeux paralympiques, nous avons eu le plaisir de **mettre en lumière plusieurs athlètes de l'Aisne**, des sportifs admirables, qui ont brillé durant ces Jeux, sans médailles à la clef, mais avec de belles performances et de belles progressions.

**Le président du Conseil départemental, Nicolas Fricoteaux, a tenu à mentionner aussi la situation budgétaire des Départements et leurs difficultés.**

*« Sans une refonte du mode de leur financement, les départements risquent bien de ne plus pouvoir être au rendez-vous, comme ils l'ont toujours été, en soutien sur les **compétences partagées, comme le sport**, ou en complément des actions menées par d'autres collectivités ou par l'Etat. Vous le savez, nous allons continuer de nous battre pour être entendus, afin de **conserver des marges de manœuvre nous permettant de maintenir notre soutien constant en faveur du développement de la pratique sportive**. La situation budgétaire est aujourd'hui compliquée, et si l'essentiel a été maintenu, nous n'avons aujourd'hui malheureusement aucune certitude sur l'avenir de nos financements. »*

Accompagné du préfet de l'Aisne, Thomas Campeaux, et des élus départementaux, le président a chaleureusement félicité les acteurs sportifs, associatifs et territoriaux représentés par les élus locaux, présidents des Comités départementaux sportifs, clubs, bénévoles ainsi que les agents du département investis dans la réussite du passage des Flammes Olympiques et Paralympiques.